

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 17 de marzo de 2009.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

EDUCACIÓN:

Estatal: Renovará dirigencia el sindicato de administrativos

Internacional: Recibe físico francés el premio Templeton

SALUD:

Estatal: Buscan nueva vacuna contra el Virus del Papiloma Humano

Nacional: Se reduce de 26 a 8% el número de personas expuestas a humo de cigarro

Internacional: Ligan temperatura ambiente con intensos dolores de cabeza

ECONOMÍA:

Estatal: Destinan 23 millones para las zonas rurales

Nacional: Cae consumo de tortilla; ya no se compra por kilo

Internacional: Cayeron remesas en 2008 y este año seguirán a la baja, dice el BID

POLÍTICA:

Estatal: Suma 54 mdp dinero no solventado por el Ineiem

Nacional: Consejo de la Judicatura, nuevo trampolín judicial

Internacional: Retira Uruguay a Telmex licencia para tv satelital

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Renovará dirigencia el sindicato de administrativos”

Con la instalación del comité electoral, el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEEM), inició el proceso para renovar su secretario general y al comité ejecutivo. El comité electoral asume la responsabilidad de realizar trabajos para la elección que se llevará a cabo el próximo 31 de mayo, en el que se vigilará que no haya intervención de partidos políticos, dijo José Torres Muñoz, secretario general del STAUAEEM. Informó que su gestión termina el 31 de mayo próximo y el 1 de junio se espera tome posesión el nuevo dirigente sindical, según los acuerdos del Colegio Electoral.

La Unión de Morelos, p.10, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González).

Internacional:

“Recibe físico francés el premio Templeton”

El premio Templeton, dotado con más de un millón de dólares, que se entrega anualmente a una persona que haya hecho una contribución excepcional a la afirmación de la dimensión espiritual de la vida, fue otorgado este año al físico y teórico científico francés Bernard d'Espagnat. El investigador de 87 años estudió especialmente los efectos filosóficos de la física cuántica. Con ello, abrió nuevas visiones acerca de la definición de la realidad y los posibles límites del conocimiento científico, informó hoy la Fundación John Templeton en París. El premio, de un millón de libras (unos 1.4 millones de dólares) es, según la fundación, la distinción científica de mayor dotación entregada a una persona de forma individual. Incluso los premios Nobel reciben menos dinero.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).

SALUD:

Estatal:

“Buscan nueva vacuna contra el Virus del Papiloma Humano”

El Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) junto con autoridades estatales y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, desarrollan el protocolo de creación de una nueva vacuna contra el Virus del Papiloma Humano, principal precursor del cáncer cérvico - uterino, programa en el cual se incorporará en total, a 300 mujeres morelenses para la fase de prueba del biológico. Laura Zamilpa Mejía, coordinadora de este proyecto en la UAEM, señaló que la esta vacuna denominada por ahora 9 valente, habrá de tener más efectividad que las dos que ya existen en el mercado, pues a diferencias de las otras, que sólo tienen una capacidad de cobertura el 70%, esta innovación podría abarcar el 87% de los genotipos del virus que causan el cáncer, que es la segunda causa de muerte en mujeres en el país.

La Unión de Morelos, p.10, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, pp.-3. (Verónica Bacaz).

“Practica IMSS tamiz ampliado en mas de 500 mil recién nacido”

Neonatólogos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) efectuaron mas de 500 mil pruebas de tamiz ampliado, a fin de detectar de manera oportuna mas de 60 enfermedades congénitas en recién nacidos. El jefe de la Unidad de Cuidados Intensivos Neonatales de Centro Medico Nacional. La Raza, Leonardo Cruz Reynoso, destaco que además que en 2008 se atendió el nacimiento de 508 mil 96 niños a quienes se les practico de manera exitosa esas pruebas.

La Unión de Morelos, p.32, (Notimex).

“Se registran 80 casos de dengue, 9 son hemorrágicos: Víctor Caballero”

El secretario de Salud, Víctor Caballero Solano, dio a conocer que hasta el momento se han registrado 80 casos de dengue, de los cuales nueve son hemorrágicos, y precisó que la mayoría de ellos se han detectado en los municipios de Axochiapan, Cuautla y Cuernavaca, Yautepec, Amacuzac, y Miacatlán. Dijo que debido a las altas temperaturas que se han registrado en las últimas semanas en el estado, los casos de dengue podrían presentar un índice a la alza, por lo que el personal de la Secretaría de Salud y los Servicios de Salud de Morelos, se encuentra listo para reforzar las acciones preventivas a fin de combatir al mosquito transmisor. Señaló que se han desarrollado varias reuniones con los presidentes municipales de toda la entidad, así como con líderes de las colonias, para implantar un plan de trabajo ante el posible aumento de casos del dengue, que consiste en la descacharrización casa por casa, limpieza de patios, azoteas, albercas, cisternas, piletas y tambos, donde se estanca el agua.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García).

“Advierten alta incidencia por picadura de alacrán”

Ante las altas temperaturas de más de 37 grados centígrados registradas en municipios de la zona sur, surponiente y oriente de la entidad, la secretaria de Salud dispuso de más de 60 mil dosis de suero para neutralizar la picadura de alacrán, ya que tan sólo en lo que va del año se han registrado más de tres mil picaduras. Incluso, el titular de la dependencia Víctor Caballero Solano, reconoció que 66 casos son reportados por día y han requerido la intervención clínica al ponerse en riesgo la vida de los pacientes. Sostuvo que ante la preocupación que se ha generado por este problema, se ha lanzado una alerta para que los centros de salud de todo el estado refuercen sus acciones de atención oportuna, al tiempo que se han surtido ya 60 mil dosis de de suero para atender a las personas afectadas. Caballero Solano reconoció que la picadura de alacrán se ha vuelto tan frecuente, ya que al día se reportan 66 picaduras y a la fecha se han registrado más de tres mil casos.

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Redacción).

“Piden a la población no exponerse a enfermedades gastrointestinales”

La Comisión de Prevención de Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos (Coprosem) alertó a la población a que verifique que el agua que consume en esta temporada de calor sea hervida o si es embotellada que sea de origen confiable, al tiempo de informar que se continuará con la vigilancia de la norma en los sistemas operadores de agua potable de todo el estado. De esta forma se evitarían enfermedades gastrointestinales, cuyo registro oficial ya reporta más de 12 mil 500 casos. El comisionado de dicha instancia, Hugo Ocampo Cué, informó que como parte del operativo que se realiza cada año, también se han hecho verificaciones en puntos de venta de pescados y mariscos, dado que en cuaresma el consumo de esos productos incrementa.

La Unión de Morelos, p.10, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.5, (Jaime Hernández).

“Quieren bajar índice de contagio de sida”

Los Servicios de Salud de Morelos (SSM) y la Secretaría de Educación estatal firmaron un convenio de colaboración para brindar información sobre VIH/sida a alumnos de secundaria y preparatoria; quienes la soliciten podrán realizarse pruebas rápidas. Alfonso Alcalá Pineda, coordinador estatal del programa de VIH/sida y enfermedades de transmisión sexual, dijo que la mejor estrategia contra el citado virus es la difusión de información y prevención en los jóvenes. La tasa de incidencia de seropositivos en Morelos ubica al estado en tercer lugar a nivel nacional; pero en cuanto al número de casos acumulados, la entidad ocupa la posición número 16 en el país.

Diario de Morelos, p.4, (Jaime Hernández).

Nacional:

“Se reduce de 26 a 8% el número de personas expuestas a humo de cigarro”

De acuerdo con una encuesta realizada en el contexto de la campaña sobre áreas libres de humo de tabaco agosto 2008, hubo una reducción en el porcentaje de personas expuestas a éste. La cifra pasó de 26 a ocho por ciento; el consumo resulta cada vez más molesto para la población y creció en alrededor de 10 por ciento el apoyo a la legislación y el reconocimiento a los beneficios que aporta, informó la Secretaría de Salud (Ssa).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la redacción).

Internacional:

“Ligan temperatura ambiente con intensos dolores de cabeza”

Un aumento en la temperatura o una caída en la presión barométrica, que a menudo acompaña una tormenta eléctrica, pueden desencadenar un dolor de cabeza o una migraña. Durante mucho tiempo, las personas afectadas por dolores de cabeza han sospechado que los cambios de temperatura pueden originar un ataque. Ahora esa idea ha recibido respaldo científico de uno de los estudios más grandes que se han realizado sobre ese vínculo. Investigadores que dieron seguimiento a 7 mil pacientes descubrieron que el principal factor desencadenante de las crisis fue un aumento de temperatura en las 24 horas anteriores. El riesgo de un dolor fuerte de cabeza se elevó 7.5 por ciento por cada aumento de 5 grados en la temperatura. Las caídas en la presión barométrica entre 48 y 72 horas antes también tuvieron efecto, aunque en menor escala. Pero otros efectos atmosféricos, como la humedad y la contaminación del aire, no tienen impacto, revelaron los hallazgos. Los resultados del estudio, realizado por científicos del Centro Médico Decana Beth Isabel, en Boston, en Estados Unidos, contribuyeron a dar sustento científico a una creencia popular. Sin embargo, no explican el vínculo o el mecanismo que pueda yacer detrás.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jeremy Laurance).

“El nivel de los mares se eleva dos veces más rápido de lo previsto”

El nivel de los mares se eleva dos veces más rápido de lo vaticinado por Naciones Unidas hace apenas dos años, en lo que constituye una amenaza de catástrofe para cientos de millones de personas, sostienen científicos en una nueva y dramática advertencia sobre el cambio climático. Es probable que las capas de hielo que se derriten con rapidez en Groenlandia y la Antártida empujen los niveles del mar un metro o más hacia arriba de aquí al año 2100, por lo cual se inundarán ciudades costeras y se arrasará el espacio de vida de 600 millones de personas que habitan en deltas de ríos, zonas bajas y pequeños estados isleños. Países de tierras bajas y poblaciones en aumento, como Bangladesh, Birmania y Egipto, podrían ver desaparecer gran parte de su superficie. Expertos de Bangladesh estiman que un aumento de un metro en los niveles del mar se tragaría 17 por ciento de la masa territorial del país. Islas del Pacífico como Tuvalu, donde 12 mil personas viven apenas un poco arriba del nivel del mar, y las Maldivas, serían arrasadas por completo. El llamado urgente a los gobiernos – en el cual se denuncia que los datos sobre los que éstos basan sus previsiones son erróneos– fue emitida por científicos de Estados Unidos, Australia, Francia y Alemania, durante un encuentro sobre el cambio climático que se llevó a cabo la semana pasada en Copenhague, Dinamarca. El profesor Konrad Steffen, de la Universidad de Colorado; el doctor John Church, del Centro de Investigación del Estado del Tiempo y el Clima, de Australia; el doctor Eric Rignot, del Laboratorio de Propulsión a Chorro de la NASA, en Pasadena, y el profesor Stefan Rahmsdorf, del Instituto Postdam de Investigación sobre el Impacto Climático, son todos expertos en la elevación del nivel de los mares. Sus opiniones representan la corriente dominante entre los investigadores del campo, y están basadas en los datos más recientes.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Michael McCarthy).

“Ártico sin hielo antes de concluir el siglo XXI”

El océano Ártico quedará probablemente libre de hielo durante los meses de septiembre antes de 2100, confirmó un nuevo estudio realizado a partir de predicciones climáticas que publicará en Internet este lunes la revista Nature Geoscience. Un análisis de predicciones de 18 modelos climáticos y observaciones sobre años pasados demuestran que el océano Ártico se quedará probablemente sin hielo en septiembre, antes del final del siglo XXI, según los autores del estudio, realizado por expertos de la Universidad de California, en Los Ángeles.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Destinan 23 millones para las zonas rurales”

Preocupados por hacer frente a las condiciones actuales en materia económica, la delegación Morelos de la Procuraduría Agraria (PA), a cargo de Eloy Flores Urbina, realiza en la entidad una serie de talleres para dar a conocer a los núcleos agrarios, comuneros y campesinos las reglas de operación del Programa de Fomento de Inversión Pública (FIPP) y Privada en la Propiedad Rural, puntualizó que para el 2009 se tiene programados realizar 45 proyectos de inversión con un monto superior a los 23 millones de pesos, para aplicarlos en mil 77 hectáreas. En entrevista, dijo: "Lo que se busca no es que los dueños de las tierras se deshagan de ellas, sino que empresas nacionales y trasnacionales inviertan en los ejidos y comunidades, a fin de desarrollar proyectos productivos, que les den por una parte a los dueños de las tierras, recursos y a los empresarios la oportunidad de desarrollar proyectos productivos".

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Pedro Oseguera); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Roberto Heredia) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales).

“Salen restaurantes bien con el puente”

El segundo fin de semana largo representó para el sector gastronómico una recuperación en las ventas de entre 40 y 60 por ciento, informaron empresarios del ramo; señalaron que los visitantes gastaron entre 300 y 600 pesos por una comida para seis personas. Los restaurantes más solicitados fueron los de comida típica mexicana, que incluyen pancita y pozole, y aquellos que ofertan productos del mar en paquete para hacerlos más accesibles a los visitantes. Jesús Hurtado, administrador de la cocina económica "Emilianos", localizada en el corazón de Cuernavaca, dijo que el mayor número de comensales que pararon en el lugar para realizar su comida del día fueron visitantes del Distrito Federal y Estado de México, así como uno que otro de Guerrero y Puebla. "La mayoría de la gente busca precios accesibles para hacer estirar su presupuesto", comentó.

Diario de Morelos, p.3, (DDM Redacción) y La Jornada Morelos, p. (Dulce Maya).

Nacional:

“Cae consumo de tortilla; ya no se compra por kilo”

La crisis del país ha reducido de forma "alarmante" el poder adquisitivo de la población, al grado de que en 2009 "la gente ha dejado de comprar la tortilla por kilo, para adquirirla por pesos", denunció la industria del sector, la cual confió que en este mes quedará unificado el precio del producto en 11 pesos; es decir, 2.50 más que hace un par de semanas. El líder de la Unión Nacional de Industriales de Molinos y Tortillerías, Lorenzo Mejía, indicó en entrevista que la ausencia de reglas claras en la apertura de tortillerías y los altos costos de los insumos han elevado el precio de venta del producto entre 2.50 y 4.50 pesos por kilo, dependiendo de la región del país.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gabriel León Zaragoza).

“Devolvió el SAT \$133 mil 217.8 millones a grandes contribuyentes durante 2007”

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) devolvió 133 mil 217.8 millones de pesos durante 2007 a grandes contribuyentes —entre éstos, cinco estados, el Gobierno del Distrito Federal y un partido político—, mientras el total recaudado entre las principales empresas del país fue de un billón 22 mil 342.6 millones de pesos. De acuerdo con el informe de la revisión de la Cuenta Pública del primer año de Felipe Calderón, el sector productivo fue el principal beneficiario de las devoluciones, y de éstas, más de 95 por ciento se reintegraron en menos de 70 días, y la capacidad del SAT para favorecer a las grandes empresas se reflejó también en que de 24 mil 645 solicitudes que presentaron grandes contribuyentes, se dio visto bueno a 19 mil 289.

La Jornada, p., (Enrique Méndez).

“Sube México arancel a 90 productos de EU; represalia por violar el TLC”

México aumentará los aranceles a las importaciones de 90 productos industriales y agrícolas estadounidenses, en represalia por la negativa de Estados Unidos a permitir la entrada de los transportistas de carga mexicanos a su territorio. El secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, anunció este lunes esa medida, después que el presidente estadounidense Barak Obama suspendió un programa binacional que permitía a las empresas transportistas mexicanas entregar mercancías en los destinos finales. La decisión del gobierno estadounidense de cancelar el programa, expresó el funcionario federal en conferencia de prensa, es equivocada, proteccionista y claramente violatoria del Tratado de Libre Comercio (TLC), y envía una señal negativa a México y al resto del mundo, precisamente en momentos en que debe evitarse a toda costa el proteccionismo por la crisis económica.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Julio Reyna Quiroz).

“Usarán 10% de fondos de retiro para financiar empresas del país”

Alrededor de 10 por ciento de las aportaciones que los trabajadores mexicanos harán este año a sus fondos de retiro, unos 22 mil millones de pesos, serán utilizadas en los próximos 12 meses para financiar emisiones de deuda de corporativos nacionales y reactivar la economía y el empleo. De acuerdo con el analista del grupo financiero Santander, Gonzalo Fernández, resultará positivo que los recursos que capten las Afore sean utilizados para financiar a las empresas nacionales, ya sea mediante esquemas de renta fija (acciones) o deuda (certificados bursátiles).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso).

Internacional:

“Cayeron remesas en 2008 y este año seguirán a la baja, dice el BID”

Las remesas de trabajadores emigrantes enviadas a América Latina y el Caribe cayeron a fines de 2008 y seguirán declinando este año, debido a la crisis económica global, informó el lunes el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Es la primera vez que las remesas a la región sufren una caída desde que el BID empezó a medir los flujos en 2000. Tres países recibieron cerca de la mitad de las remesas en 2008: México, con 25 mil 145 millones de dólares; Brasil, con 7 mil 200 millones, y Colombia, 4 mil 842 millones de dólares.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex).

“Cierra el diario Post Intelligencer de Seattle, el segundo en EU en lo que va de 2009”

El diario The Seattle Post-Intelligencer concluirá este martes 146 años de historia, al convertirse en el segundo periódico que cierra en Estados Unidos, donde la crisis económica ha afectado a la prensa escrita. Sin embargo, el periódico sobrevivirá ahora manteniendo su presencia en Internet, en el sitio seattlepi.com, lo que lo convertirá en el mayor diario de Estados Unidos en transformarse del papel a un producto digital. La compañía The Hearst Corp. anunció este lunes que dejará de publicar el Post Intelligencer este martes, dejando sin periódico a sus 117 mil 600 suscriptores diarios. Esta noche vamos a poner el periódico por última vez, dijo Roger Oglesby, director del Post Intelligencer, al personal de redacción este lunes. Pero nuestro linaje continuará vivo, aseguró.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex).

“Creció la morosidad de las tarjetas de crédito de American Express y Citigroup”

La morosidad de las tarjetas de crédito de Estados Unidos creció en febrero a su nivel más alto en casi 20 años, con pérdidas particularmente fuertes de American Express Co (AmEx) y Citigroup en medio de una recesión que se agudiza. AmEx, el mayor operador de tarjetas de crédito de Estados Unidos por volumen de ventas, especificó que su tasa neta de amortización de deuda —las obligaciones que las empresas creen que nunca podrán cobrar— aumentó a 8.7 por ciento en febrero, desde 8.3 por ciento de enero. Las acciones de la empresa de tarjetas de crédito borrarán ganancias y cerraron con una caída de 3.3 por ciento, porque las pérdidas en préstamos superaron las expectativas. Moshe Orenbuch, analista de Credit Suisse, estimó que las pérdidas por tarjetas de American Express eran 10 puntos básicos mayores a las previstas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

POLÍTICA:

Estatal:

“Suma 54 mdp dinero no solventado por el Ineiem”

La Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) detectó graves irregularidades en el manejo del presupuesto y adjudicación de obras en el Instituto Estatal de Infraestructura Educativa del Estado de Morelos (Ineiem). Desde sobresueldos hasta obras fantasmas y un faltante de casi 54 millones de pesos, son las anomalías descubiertas en la revisión de la cuenta pública de 2007 del organismo descentralizado, dependiente de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP). De acuerdo con el informe de la ASF publicado en el Periódico Oficial “Tierra y Libertad”, de las 26 observaciones realizadas ninguna fue solventada por la ex directora del Instituto Aída Vázquez Campos, involucrada en una investigación por presuntas irregularidades en la adjudicación de la construcción de la nueva Facultad de Medicina de la UAEM a Pergu, S.A. de C.V., empresa que cobró casi 16 millones de pesos y desapareció dejando inconclusa la obra.

La Unión de Morelos, p.p.-11, (Maciel Calvo).

“Se dejaron de invertir 148 mdp en el campo”

El Fideicomiso Alianza para el Campo del Estado de Morelos (FACEM) incumplió sus metas programáticas, de acuerdo con los recursos recibidos y los presupuestos autorizados del ejercicio 2007, al registrar un subejercicio de 148 millones, en afectación del campo morelense, a los productores y sus familias. Así lo señala la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) en su informe de resultados de la revisión a la Cuenta Pública 2007, en el que además se advierte falta de comprobaciones millonarias, obras fantasmas, la supuesta compra de una granja en el estado de Guerrero y beneficiarios de apoyos no localizados. De acuerdo con el informe, al que El Sol de Cuernavaca tuvo acceso, el FACEM, que tiene como responsable a Roberto Ojeda Vega, captó en 2007 recursos por 307 millones 713 mil pesos, sin embargo sólo se ejercieron 159 millones 181 mil pesos, con lo que se registró un subejercicio por 148 millones 532 mil pesos.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez).

“Asiste MAC a Foro Mundial del Agua”

En la búsqueda de medidas que ayuden al manejo de agua potable, ante el crecimiento poblacional, el gobernador, Marco Antonio Adame Castillo asiste a los trabajos del V Foro Mundial del Agua, que se lleva a cabo en la ciudad de Estambul, Turquía. La inauguración de los trabajos iniciaron y con ello, arrancó la serie de eventos que se tienen programados en este importante Foro, todos con el fin de encontrar alternativas para el manejo del agua potable.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García); Diario de Morelos, p.2,4 (Sin firma) y La Unión de Morelos, p.3, (Sin firma).

“Dotará Ceama de depósito y red de agua en Hueyapan”

La Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA) y la Comisión Nacional del Agua (CNA), iniciaron la aplicación de una inversión por cinco millones de pesos, para la construcción de depósitos y de una red de distribución de agua potable, en beneficio de los habitantes de Hueyapan y de la cabecera municipal de Tetela del Volcán, en conflicto por el abasto del líquido. El secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, dio a conocer la inversión y los trabajos que se aplican, que son parte de los compromisos asumidos para terminar con problemática entre los vecinos de las comunidades de Hueyapan y Tetela del Volcán.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García).

“Se conjura la huelga en Compañía de Luz”

Con un incremento salarial de 4.9 por ciento directo al salario, 2.1 por ciento al transporte y 1.5 por ciento en despensa, que en total suman un 8.4 por ciento, para mil 700 trabajadores y jubilados que la Compañía de Luz y Fuerza del Centro ocupa en Morelos, quedó conjurada la huelga anunciada para el día de ayer a las 12 del día. De acuerdo al secretario General del Sindicato Mexicano de Trabajadores Electricistas del Estado de Morelos, Héctor Salazar Porcayo, dijo que en total en el Distrito Federal, 70 por ciento del Estado de México, Cuernavaca y Huitzilac, Morelos y parte de los estados de Hidalgo y Puebla, se vieron beneficiadas 66 mil personas entre trabajadores y jubilados. En entrevista, manifestó que empezaron un proceso de revisión salarial todos los integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas, "hoy -ayer lunes- que se vencía el plazo a partir de las 12 del día para iniciar la huelga, afortunadamente se llegó a un acuerdo con la empresa Luz y Fuerza del Centro, con la propia Secretaría de Energía, con el secretario del Trabajo y después de cinco peticiones que nos habían hecho desde el viernes 13, la quinta fue la que de alguna manera tomó en consideración la Asamblea General".

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Pedro Oseguera); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Roberto Heredia); La Unión de Morelos, p.27, (Notimex); La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso).

Nacional:

“Consejo de la Judicatura, nuevo trampolín judicial”

Al igual que sucede en el ámbito político, donde es común pasar de un puesto de representación popular a otro, el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) se ha convertido en trampolín para ocupar otros cargos dentro del Poder Judicial, pero también en refugio de políticos en espera de otra oportunidad para colocarse en los primeros planos. En este contexto, hoy asume el cargo de consejero el ex senador del PAN César Jáuregui Robles, en sesión solemne ante los plenos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y de la Judicatura. Entre los ministros del máximo tribunal que le darán la bienvenida destacan Sergio Valls Hernández, ex diputado federal del PRI, quien saltó a la Suprema Corte desde su cargo de consejero de la Judicatura Federal, y Margarita Beatriz Luna Ramos, quien pasó de magistrada de circuito a consejera y de ahí fue designada por el Senado ministra del máximo tribunal.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda).

“Equivocada, la iniciativa de Calderón sobre narcomenudeo”

Al tiempo que especialistas advirtieron que la iniciativa de reforma de Felipe Calderón para enfrentar el narcomenudeo no sólo es equivocada por plantear subrepticamente la criminalización del consumo, sino por insistir en una perspectiva policiaca que ya probó su ineficacia, legisladores de PRD y PRI condenaron que "desde la ultraderecha más mojigata" se les pretenda obligar a votar rápidamente una ley que por su complejidad demanda el mayor análisis. Al culminar las audiencias públicas sobre narcomenudeo en el Senado de la República, a las que asistieron investigadores, académicos y especialistas en adiciones y derechos humanos, entre otros, el periodista Carlos Fazio se refirió a la tácita intervención de Estados Unidos en este tema, pues a partir de la Iniciativa Mérida, como sucedió ya en países como Colombia, hay un claro interés de penetración de los organismos de inteligencia estadounidenses en México.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ciro Pérez Silva).

“CNDH: Pemex evade responsabilidad por accidente en sonda de Campeche”

La Procuraduría General de la República (PGR) rechazó ayer la recomendación 14/2009 enviada por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) por presuntas violaciones a garantías individuales cometidas en agravio de los trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex), así como en perjuicio de empleados de las compañías subcontratadas por la paraestatal. La información de la PGR sobre el rechazo se hizo pública cuando incluso el ombudsman ya había dado respuesta a la negativa de la fiscalía, considerando infundadas e insuficientes las explicaciones de Pemex para adoptar esa posición porque así, precisó la CNDH, evade su responsabilidad en el accidente en la plataforma Usumacinta, ocurrido el 23 de octubre de 2007, donde perdieron la vida 22 personas y 68 más resultaron lesionadas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gabriel León y Alfredo Méndez).

“Quieren México y Noruega más cooperación en petróleo”

México y Noruega tendrán mayor cooperación en el sector petrolero, anunciaron el presidente Felipe Calderón y el príncipe heredero del país escandinavo, Haakon Magnus, quien indicó que buscarán "fortalecer" la colaboración bilateral sobre derechos de los pueblos indígenas. Al dar la bienvenida al príncipe y a su esposa Mette-Marit en la residencia de Los Pinos, Calderón señaló ayer que buscarán aumentar el apoyo para encarar problemas globales, como la crisis financiera, que amenaza la sobrevivencia de millones de personas, y la lucha contra el crimen organizado.

La Jornada, p., (Claudia Herrera y Fabiola Palapa).

“Exhortan a cancelar cuentas con Banamex”

El Frente de Promoción y Defensa de las Agrupaciones Políticas Nacionales hizo un llamado a los ciudadanos a cancelar sus cuentas bancarias y tarjetas de crédito con Banamex, pues esa institución financiera se encuentra "fuera de la ley al ser propiedad de un gobierno extranjero (de Estados Unidos) y ante la inacción del gobierno federal de poner un alto a su actividad ilegal". El frente está integrado por 51 organizaciones, entre ellas siete que firmaron un acuerdo de participación electoral con la coalición Salvemos a México, que integran el Partido del Trabajo (PT) y Convergencia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco).

“Rechaza la Coparmex que México sea un Estado fallido”

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) rechaza que México esté en peligro de ser un Estado fallido, como apuntan algunas voces dentro y fuera del país. Con todo y la crisis México es un gran destino para la inversión, siguen concretándose proyectos y llegan delegaciones de hombres de negocios de todo el mundo, dijo el presidente del organismo, Ricardo González Sada.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte).

“Al ritmo actual de inversión, en 47 años se logrará canalizar 8% del PIB a educación”

Tendrá que pasar casi medio siglo –hasta 2056– para que la inversión en el sector educativo llegue a 8 por ciento del producto interno bruto (PIB), de continuar la tendencia mantenida en el gasto público por los gobiernos federales panistas, revela el informe de la cuenta pública 2007 de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Además, advierte que el gobierno de Felipe Calderón otorgó 33 mil 256 millones 588 mil pesos al Programa de Carrera Magisterial (PCM), destinado a la profesionalización en el sector, y sin embargo los alumnos que tienen profesores con o sin PCM de cualquier manera se ubicaron en los niveles más bajos de aprovechamiento escolar. No obstante, la actual administración incrementó a 41.4 por ciento el número de plazas federales con PCM –en beneficio del sindicato magisterial encabezado por Elba Esther Gordillo–, al pasar de 26 mil 167 en el ciclo 2005-2006 a 36 mil 993 en el periodo 2006-2007.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

Internacional:

“Retira Uruguay a Telmex licencia para tv satelital”

El gobierno de Uruguay le retiró a Teléfonos de México (Telmex) la licencia para ofrecer el servicio de televisión satelital, lo que va en contra del Tratado de Libre Comercio (TLC) firmado con México, aseguró el gerente general de la empresa en esa nación, Guillermo Cat, en declaraciones al diario español El País. El ejecutivo señaló que el gobierno uruguayo tuvo una valoración equivocada al decidir revocar la licencia mediante la que Telmex podría entrar al negocio de televisión satelital en ese país. Destacó que la empresa apelará la decisión de Uruguay, ya que existen elementos legales y comerciales suficientes para revocarla.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada).

“Analiza Obama nuevo programa para permitir libre cruce de camiones de carga mexicanos”

Estados Unidos anunció que estudia un plan para permitir que los camiones de carga mexicanos crucen libremente la frontera, luego de que México anunció un aumento de aranceles a productos estadounidenses en represalia por incumplir el TLCAN en lo relacionado al transporte. El presidente Barack Obama comisionó al Departamento de Transporte para que trabaje con el representante de comercio estadounidense y el Departamento de Estado, junto a líderes del Congreso y funcionarios mexicanos para proponer una legislación, informó el portavoz de la Casa Blanca, Robert Gibbs. Éste señaló que el presidente Obama trabajará con el Congreso de su país y con el gobierno mexicano para encarar las obligaciones de acceso de camiones mexicanos establecidas en el TLCAN.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Reuters y Notimex).

“Obama considera un agravio los altos bonos que se pagan ejecutivos de AIG”

El presidente Barack Obama manifestó su indignación por los altos bonos pagados a los principales ejecutivos de la aseguradora AIG, lo que calificó de agravio, y ordenó a su secretario del Tesoro a hacer todo lo legalmente posible para impedirlos. AIG ha estado sobreviviendo gracias al dinero de los contribuyentes, al haber recibido un rescate estatal hasta de 180 mil millones de dólares. Actualmente está pagando 165 millones de dólares de bonos. Esta es una corporación que se encontró con el desastre financiero debido a la imprudencia y la codicia, comentó Obama.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Reuters y Dpa).

“No hay por qué alinearse; mi gobierno tendrá su propia identidad: Funes”

Lejos de las épocas de confrontación de la guerra fría, el Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) de El Salvador quiere gobernar cerca de Estados Unidos, donde viven millones de salvadoreños que son el sustento del país, afirmó hoy el virtual presidente electo Mauricio Funes, un día después de las históricas elecciones en las que el partido político surgido del movimiento guerrillero de los años 80 derrotó en las urnas a la Alianza Republicana Nacionalista (Arena), su principal adversario en las dos últimas décadas. Miles de salvadoreños celebraron hasta la madrugada de este lunes la victoria de Funes y Salvador Sánchez Cerén –el otrora comandante insurgente Leonel González– en la plaza Masferrer, ubicada en el corazón de una de las zonas residenciales de San Salvador, la colonia Escalón, adonde el FMLN llevó por primera vez en su historia una celebración callejera y donde sus militantes y simpatizantes entonaron la marcha de la unidad, que en una de sus estrofas dice: El pueblo unido, jamás será vencido.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp y Dpa).

“Defiende Uribe el Plan Colombia; no hemos ganado la guerra contra el narco, asegura”

El presidente de Colombia, Álvaro Uribe, defendió hoy la ayuda de Estados Unidos para combatir al narcotráfico y los grupos ilegales armados, con lo que desautorizó las declaraciones del vicepresidente Francisco Santos. El fin de semana Santos dijo que el Plan Colombia, financiado por Estados Unidos para combatir al narcotráfico y los grupos como la guerrilla, ya no era necesario y que se debía reevaluar la estrategia por el sometimiento de Bogotá ante Washington para mantener la ayuda. El vicepresidente se convirtió en el primer funcionario del gobierno colombiano en cuestionar la ayuda antidrogas de Estados Unidos y su eficacia. “Nosotros todavía tenemos cien mil hectáreas de droga y unos cárteles muy peligrosos. Entonces eso hay que seguirlo combatiendo, y eso no se combate solo. Eso necesita la ayuda de Estados Unidos y la de toda la comunidad internacional”, sostuvo Uribe desde Honduras.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“Tortura a presos en Guantánamo, sostiene un reporte de la Cruz Roja internacional”

Las técnicas de interrogación utilizadas por la Agencia Central de Inteligencia (CIA) contra sospechosos de la red Al Qaeda tras los ataques contra Washington y Nueva York del 11 de septiembre de 2001, que incluyen golpes, privación del sueño y el llamado waterboarding (ahogamiento simulado) constituyen tortura, así como un trato cruel, inhumano y degradante, de acuerdo con un reporte elaborado por el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), que fue revelado hoy por el diario The Washington Post. El documento fue escrito después que observadores de la Cruz Roja fueron autorizados para entrevistarse con 14 detenidos de alto valor en la prisión de la base naval de Guantánamo, en Cuba.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (The Independent, Reuters, Afp y Dpa).

“Tendrá problemas para adquirir agua 50% de la población global”

El quinto Foro Mundial del Agua fue inaugurado ayer en la ciudad de Estambul, Turquía para dar respuesta a la escasez de ese recurso por el crecimiento de la población, el derroche, el consumo extravagante y el incremento de la necesidad de energía. El encuentro, de una semana, tiene lugar cada tres años, y en esta ocasión reúne un número de participantes nunca visto: 28 mil personas de más de 180 países, según los organizadores. “Nuestro comportamiento es cada vez más irreflexivo e inconsecuente, denunció en el acto inaugural el francés Loïc Fauchon, presidente del Consejo Mundial del Agua, que convoca a la reunión. La población mundial, que actualmente asciende a más de 6 mil 500 millones de personas, podría llegar a 9 mil millones a mediados de este siglo. A ese ritmo de crecimiento la demanda del líquido crecerá en 64 mil millones de metros cúbicos al año, según la Organización de Naciones Unidas (ONU). Según la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), la cantidad de personas con graves problemas para conseguir agua se elevará a 3 mil 900 millones en 2030, es decir, la mitad de la población del mundo. La mayoría vive en China y el sur de Asia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).